

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor y La Puebla á las 3'45 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'45 (mixto), 8 mañana y 3'25 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor á las 4 (mixto), 8'30 mañana y 3'45 tarde.

Días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t., sábados de Palma á Puebla 4 t. y domingos de Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Julian de Capadocia.

El martirio de san Faustino, en Roma, á quien siguieron en el martirio otros cuarenta y cuatro.

El triunfo de san Policronio, obispo de Babilonia, en Persia, el cual en la persecucion de Decio habiéndole molido con piedras el rostro, extendiendo los brazos, y levantando los ojos al cielo, entregó su alma al Criador.

Los santos mártires Donato, Secundiano y Rómulo, con otros ochenta y seis, en Concordia, ciudad de Italia, que recibieron tambien la corona del martirio.

San Teodulo, el Viejo, de la familia del presidente Firmiliano, en Cesarea de Palestina, el cual movido con el ejemplo de los Mártires, confesó constantemente á Jesucristo, y clavado en una cruz mereció la palma del martirio con un noble triunfo.

San Silvino, obispo de Tolosa, en una aldea de Terovana.

San Fintano, presbítero y confesor, en Escocia.

San Alejo Falconieri, confesor, en Florencia; uno de los siete fundadores del Orden de los Siervos de la Virgen María, el cual á los ciento y diez años de su edad, recreado con la presencia de Jesucristo y de los Angeles, murió santamente.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Felipe Neri continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez tercia y la misa mayor. Al anochechar completas solemnes y la reserva.

En Santa Eulalia á las siete de la mañana empezará el ejercicio del mes de Marzo en honra del Patriarca S. José.

En Santa Cruz al anochechar el ejercicio de la Buena Muerte.—Se puede ganar Indulgencia plenaria visitando la Capilla de Santa Gertrudis.

En San Nicolas al anochechar el ejercicio de la Soledad de María.

En el Hospital al anochechar continuará la devocion de los siete sábados dedicados á la Virgen de la Soledad predicando D. Mateo Rubi.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro á la Virgen de los Desamparados.

SECCION EXTRANJERA.

EL PAPADO Y LOS GOBIERNOS DE EUROPA.

Después de diez años que cuenta la ocupacion de Roma, verificada por las armas italianas, la situacion política del Papa y del gobierno de Italia, ante las naciones y los gobiernos de Europa, y sin exageracion puede asegurarse del mundo todo, ha cambiado sensiblemente.

Ningun gobierno habia reconocido semejante ocupacion de la ciudad de los Papas en modo tan violento, no respetando ni aun los últimos límites de los antiguos Estados de la Iglesia; ningun gobierno habia tampoco aceptado la ley de las garantías, como regla normal de la nueva posicion en que se colocaba al Papa en Roma, declarada capital del reino de Italia. Ciertamente es, sin embargo, que ninguno de los gobiernos osó protestar explícitamente contra el nuevo estado de cosas. Las tantas protestas de Pio IX, de feliz memoria, como tambien las del Cardenal Secretario de Estado, se recibían con respeto y reverencia por los gabinetes de Europa; pero tal sentimiento de deferencia no pasaba los límites de una expresion platónica de disgusto.

La voz del Papa, aun en una sociedad tan hondamente minada por la revolucion como lo está la presente, no podía, sin embargo, ser desoída por largo tiempo; porque el amor innato hacia la verdad y á todo cuanto es bueno, si por un momento parece amortiguado, no puede completamente extinguirse en los corazones humanos.

Las apénas interrumpidas reclamaciones dirigidas bajo toda clase de fórmulas por Pio IX á los

pueblos, y continuadas por Leon XIII á los gobiernos, debían terminar con persuadir á los unos y á los otros que las amonestaciones pontificias miraban más directamente al bienestar de los unos y de los otros, que á cualquier interes particular del papado.

Ahora, pues, una tal persuasion comienza á manifestarse, especialmente en los gobiernos, con el descrédito en que de algun tiempo á esta parte ha caído el reino de Italia en el extranjero, con indicios no dudosos de un movimiento general en sentido conservador que se extiende por todas partes, y con relaciones y acuerdos que manifiestan algunas naciones de querer estrechar y otorgar con esta inmensa potencia moral, que principian de nuevo á reconocer en el Papado; mostrándose inclinadas á aceptar el poderoso auxilio que en sus admirables Encíclicas ha ofrecido incesantemente á los gobiernos para evitar que recaiga en una barbarie, peor bajo muchos conceptos que la que dominaba en las sociedades paganas.

Si no se aplica un fuerte y enérgico remedio por las potencias unidas á la Iglesia para mejorar la actual condicion de la sociedad, la temida barbarie no está lejana. Los gobiernos que han combatido la Iglesia desaparecerán, sin esperanza de realizarse acaso jamas; mientras que la Iglesia victoriosa, rejuvenecida, fortificada con las contradicciones de que ahora es blanco; permanecerá con vitalidad siempre potente, hasta la consumacion de los siglos.

El mayor peligro, tanto para la sociedad moderna como para los gobiernos que la dirigen, consiste esencialmente, segun nuestro modo de pensar, en la hostilidad más ó menos declarada que el Estado opone á la Iglesia.

Y las monarquías y los Estados no ven, en su deplorable ceguera, que las unas y los otros provocan, siguiendo su sistema, el renacimiento de la barbarie, que dará por resultado final la nueva sujecion del Estado á la Iglesia.

Cuando el antiguo mundo pagano, bajo el romano imperio, lentamente se disolvía á causa de su general corrupcion, toda la cultura y las ciencias mismas, no excluidas las artes profanas, huyendo de aquella gastada sociedad se reconcentró en el clero, y se salvó del naufragio en las manos de la autoridad eclesiástica.

Entonces, para evitar que de aquella lucha pudiese derivar la fusion de las dos autoridades en una sola, y, por consecuencia, la servidumbre de la otra, se excogió el sistema armónico, ó sea aquella norma con la cual se combinaba, mediante recíprocas concesiones, la medida ó modo con el cual, en materias mixtas, se determinase su respectiva jurisdiccion; cuyo sistema, mientras que es la negacion de la absoluta separacion de la Iglesia y del Estado, es simultáneamente el solo por el cual el Estado y la Iglesia pueden ejercer, sin contestaciones, una reciproca independencia y libertad.

Por estas obvias observaciones, que deben siempre ser repetidas, se insiste en asegurar que el abandono que actualmente se intenta hacer de este sistema, en vez de abrir el paso á ambas dos autoridades á reciproca libertad é independencia, no tendrá otro resultado que la sujecion de la una á la otra, y bien lejos de ser un progreso, sería más bien un retroceso hacia aquel estado de cosas que existía en los tristísimos tiempos de la corrupcion pagana, cuando no de la Edad Media.

Presentemente es un hecho que el Estado, porque es más fuerte, ha suprimido, ó por lo menos pretende suprimir, el sistema de los acuerdos con la Iglesia y erigirse en único juez de los límites de las respectivas pertenencias; tiende, bajo de un ficticio pretexto de libertad, á someter la Iglesia, ó más bien á destruirla, si le fuese posible. Y no se reflexiona que el Estado con tan exorbitante pretension prepara el tiempo en que será absolutamente necesario, para salvar la sociedad, que el predominio deba nuevamente volver á la Iglesia con mayores proporciones que nunca.

Y en verdad, si las teorías anárquicas y anti-

sociales de la moderna sociedad revolucionaria debiesen triunfar; si lo que sucede en Paris por breve tiempo se renovase en vastas proporciones y hubiese de durar por largo tiempo, poniendo en ejecucion las teorías anárquicas y antisociales que tienen por objeto la destruccion, no solamente de todas las instituciones políticas y sociales, más aún, de los monumentos y memorias que recuerden la civilizacion y las ciencias; entonces, ¿cuál será la institucion que nos salvará del general naufragio? Será aquella que, fundada sobre bases bien diversas de las de la fuerza material, no podrá ser aterrada por fuerza humana, porque la suya es divina.

Sólo la Iglesia católica es la institucion que evidentemente podrá sobrevivir á las ruinas del petróleo y de la dinamita y triunfar de las desenfrenadas turbas, como triunfó de los bárbaros que concluyeron con todas las instituciones del imperio romano.

Y, ¿en cuál otro principio salvador podría la sociedad, enteramente selvática, apoyar sus esperanzas de regeneracion sino sólo en aquel que habria sobrevivido ileso en medio de las ruinas de lo existente? En aquel sólo que habria mostrado poseer la fuerza de conservarse puro é incorrupto, alejándose de toda doctrina subversiva incompatible con sus inmutables principios.

Las clases de personas que dirigen hoy la sociedad sonreirán incrédulas á la idea de que las teorías de la revolucion anárquica y antisocial puedan triunfar.

Pero si esas considerasen atentamente que el mayor peligro existe precisamente en esa misma incredulidad que domina en las personas que hoy gobiernan el mundo, y tienen por utopia las amenazas de la revolucion que progresa, temerían, en vez de descansar tranquilas.

Si la revolucion política que se desencadenó en Francia al terminar el siglo pasado pudo llegar hasta los extremos límites de su programa y á las atrocidades del 93, fué porque los que dirigian entonces los asuntos públicos rehusaron, cuando aún era tiempo, dar crédito á la posibilidad del triunfo de la revolucion.

La lucha se empeñó entonces entre las clases privilegiadas y la clase media; la clase plebeya intervino en la revolucion solamente como instrumento de las clases medias, hábilmente manejada en ventaja de ellas. De una parte estaban la posesion, el privilegio y la riqueza; de la otra estaba el mayor número, habiendo llevado la lucha al terreno de las asambleas, donde dominaban las mayorías, y á las plazas, en donde dominaba la fuerza brutal mediante el concurso de la plebe.

Presentemente, la lucha se traba entre las nuevas clases sociales de los poseedores de una parte y de los descamisados de la otra. En favor de los primeros están la posesion, la riqueza y la instruccion; en favor de los últimos el mayor número, pero, como fuerza propia, habiéndose llevado la lucha al terreno del sufragio universal, de resultados más eficaces que la fuerza misma.

Y así como no lograron el triunfo un siglo atrás, tampoco lo obtendrán ahora, sin duda alguna, si todas las personas honestas, formando una fuerza moral, contribuyesen, cada una en su respectiva esfera, á poner un dique al mal general, sirviéndose con preferencia del auxilio eficaz y poderoso que ofrece la Iglesia.

Por esto es que saludamos con júbilo los primeros síntomas que nos vienen de algunas potencias de Europa, de la disposicion que manifiestan en querer reconocer las grandes y salvadoras verdades proclamadas por el Papa Leon XIII en sus sublimes circulares. Los jefes de los gobiernos de Europa, en cuanto pueden ellos vislumbrar en medio de la densa niebla que circunda la moderna civilizacion, comienzan á reconocer que el solo puerto del cual puede esperarse salvacion para la disolvente sociedad es precisamente el catolicismo, única forma viviente del cristianismo, dando indicios de querer estrechar aquella mano protectora que el Papa

les ofrece generosamente, y en vez de insistir en el sistema de la separacion de la Iglesia del Estado, se muestran inclinados á volver al sistema de concordia.

La Francia, á pesar de los elementos disolventes que actualmente constituyen sus asambleas legislativas, proclama, con todo, la necesidad del concordato con la Santa Sede, que ya lo hubiera abolido, como ha abolido otras cosas, si no fuera por la fuerza que recibe viviendo en relaciones con el Papa.

La Prusia comienza ya á dar los primeros pasos para llegar á la reconciliacion con los católicos, haciendo aprobar las leyes llamadas *discrecionales*, que pueden dar al gobierno la posibilidad de abolir gradual y prácticamente las *draconianas leyes de Mayo*, con el restablecimiento de las relaciones diplomáticas con el Vaticano.

La Rusia firmó en la vigilia de Navidad una convencion con la Santa Sede, que si aun no se ha publicado oficialmente, por motivos de conveniencia en las circunstancias presentes, se sabe, sin embargo, que es satisfactoria para los intereses religiosos de los súbditos católicos de aquel imperio.

Todos los que desean la conservacion de la Religión y de la civilizacion verdadera deben, por tanto, esperar que los otros gobiernos de Europa estrechen más y más sus acuerdos con la Iglesia católica, ó que vuelvan á ella los que se pusieron en contra suya.

Algun año más que pasase sin decidirse, podría serles ocasion de lamentables consecuencias.—W.

Publicamos en esta seccion los siguientes apuntes biográficos de los príncipes de Orleans, condenados por la Cámara francesa á la pérdida de sus empleos militares:

«*El Príncipe de Joinville*.—Nació en 14 de marzo de 1818 y se casó en 1843 con la Princesa Francisca Carolina, hija del Emperador del Brasil don Pedro I. Tiene el grado de Almirante en la marina francesa. Se le presentaba como un espíritu vivo, ingenioso; se citaban sus frases, se le consideraba enemigo de la etiqueta.

Santa Elena, San Juan de Ulloa y Mogador, que eran los tres hechos de la carrera del joven marino, habían impresionado las imaginaciones, presentándole al pueblo como un militar de gran empuje.

De él se decía con exactitud: «Es de todos los hijos de Luis Felipe el que el pueblo ve menos y al que conoce más.

Durante la guerra franco-prusiana se batió con el nombre del coronel Lutherod, y despues ha trabajado mucho, publicando en la *Revue des Deux Mondes* artículos notables.

Duque de Chartres.—Hasta 1858 su vida corrió unida á la de su hermano mayor el Conde de París; cuando su madre la Duquesa de Orleans murió, los dos hermanos se separaron, siguiendo cada cual los impulsos de su carácter, que se avenían con sus respectivos destinos.

El Duque de Chartres es eminentemente soldado y soldado de caballería; su elemento natural es la vida de campaña, con sus trabajos, sus sucesos imprevistos y su peligro.

En 1858 abandonó la residencia de Claremot, donde todavia vivía su abuela D.^a Amalia, y entró, despues de brillantes exámenes, en la escuela militar de Turin. Las páginas más salientes de su vida de soldado son la campaña de Italia: allí peleó, pero como oficial de un ejército extranjero.

Cuando hubo paz en Europa y guerra en América, á América se fué buscando el olor de la pólvora; allí fué acogido con benevolencia por Lincoln y formó parte del Estado Mayor del General McClellan, del que sese paró pronto para hacer la guerra que á él le gusta, las guerrillas, las avanzadas, las sorpresas, batirse, luchar, y no volver hasta algunos días despues si ha sido vencedor ó vencido.

Una noche le sorprendió el enemigo en un baile, vestido de frac; montó á caballo, se puso al frente de su escuadron y volvió, dejando en el campo muchos cadáveres de adversarios y llevando como recuerdo en el pecho una herida y delante de él ocho prisioneros.

En la guerra franco-prusiana logró ocultarse bajo el nombre del capitán Roberto Le Fort, y sirvió en el ejército del Norte, mereciendo ser propuesto siempre con el nombre del capitán Le Fort para varios ascensos.

Los Generales decían al verle:

Ese Le Fort se juega todos los días la vida.

No sabían que se jugaba algo más, hasta su tumba en el panteon de la familia; pues no la hubiera tenido al ser recogido cadáver desconocido en el campo de batalla.

Despues de esa batalla se ha batido en Argel.

Está casado con una hija del Príncipe de Joinville, la nieta de D.^a Amalia, que nos la recuerda en la delicadeza de sus facciones y en la perfeccion de su espíritu, y tiene cuatro hijos.

«*Duque de Penthièvre*.—Hijo mayor del Príncipe de Joinville, nació en 1845. Es marino, como su padre, y como éste, entusiasta por su profesion. Muy versado en las matemáticas, espíritu exacto, minucioso, trabajador, ha pasado en su vida de marino por muchas peripecias, contadas con admirable estilo en un precioso libro que ha escrito el Conde de Beauvoir.

«*Conde de Paris*.—Tiene cuarenta y cuatro años, es de naturaleza fuerte y robusta, alta talla, y está dotado de gran actividad física y moral.

«Sus frecuentes viajes, su residencia en Alemania, en Inglaterra y en América han cultivado su espíritu. Está casado con la Princesa María Isabel, hija de los Duques de Montpensier.

«*Duque de Aumale*.—Tiene sesenta años, su aspecto exterior es la viva expresion del tipo clásico del militar francés, que no han podido borrar veintidos años de destierro.

«Ha hecho diez campañas en Argelia y fué al que Abd-el-Kader entregó su espada.

«La toma de la Smalah, que llevó á cabo, tiene carácter de leyenda. La vida del cuarto de los hijos de Luis Felipe y de la Reina Amalia parece una novela de Dumas.

«*El Duque de Nemours*.—Es sencillo, modesto, no tiene ni en su historia, ni en su carácter ningun rasgo saliente; su vida es la expresion de la dulzura y de la tranquilidad, su cualidad dominante la honradez, y su semblanza se traza en dos palabras: *Es un hombre de bien*.

«*Duque de Atonon*.—Segundo de los hijos del Duque de Nemours; como su hermano Gaston de Orleans, ha sido alumno del Colegio de artillería de Segovia, donde hizo brillantes exámenes. Fué oficial del ejército español, batiéndose bajo nuestra bandera en Filipinas, y ha conservado de esta campaña un buen recuerdo en un libro escrito por él, y titulado: *Luzon y Mindanao, Extracto del diario de un viaje por el extremo Oriente*.»

De estos apuntes biográficos escritos, como se comprende, por un orleanista, resulta lo que ya sabíamos: que el duque de Nemours es un hombre de bien en toda la extension de la palabra.

El Duque de Nemours siempre ha sido legitimista, lo que hace su cumplido elogio, si se tiene en cuenta que debe la vida á Luis Felipe.

CORREOS DE AYER Y HOY.

Roma 9 de febrero.

Antes de ayer se cumplieron cinco años de la muerte de Pio IX; y este lustro trascurrido no ha disminuído en nada el fervor con que los católicos romanos y los muchos extranjeros que en esta época del año habitan Roma, acuden á los templos en que se celebran funerales por el Pontífice difunto. El 7 de febrero fué una continua romería á su modesta tumba en San Lorenzo. Debiéndose celebrar la funcion de la ceniza, que impone el Papa á la familia de sus palacios apostólicos, se aplazaron hasta ayer los funerales en la capilla Sixtina, presididos por Su Santidad Leon XIII. Ofició en ellos el cardenal Di Pietro, decano del Sacro Colegio, y dió la absolucion al túmulo el sucesor de Pio IX. Los príncipes de la Iglesia vestían el manto violeta y armiño y de uniforme los embajadores de las potencias acreditados cerca de la Santa Sede. Mañana tendrán lugar honras más imponentes aun en la primera de las basílicas romanas, San Juan de Letran.

Paréceme asistir todavia á la emocion causada por aquella muerte, siguiendo tan rápidamente á la de Víctor Manuel. Al lado del profundo dolor de los admiradores de Pio IX, estaba la justificada preocupacion de los hombres políticos y pensadores. Si la muerte del fundador del reino itálico abría campo á todas las aventuras, el primer Cónclave, reunido, no ya en la Roma de los Papas, sino en la ciudad que dominaban los que violentamente la invadieron, podía iniciar para la Iglesia católica una crisis más grave que ninguna de las que ha atravesado en los siglos medios. Dios no ha querido desamparar al pontificado en su orfandad; y al quinto año del sucesor de Pio IX, que presidía ayer sus funerales, diplomática y moralmente, la Santa Sede es más fuerte que lo era en 1877. Reconciliada con la Rusia, cuyos obispos católicos serán preconizados, como nuestro arzobispo de Sevilla, en el Consistorio de último de febrero, todo anuncia que, ademas de restablecidas ya las relaciones diplomáticas con la Alemania, se ultimaré pronto la paz religiosa entre la Iglesia y el imperio. Mis lectores conocen ya la carta del Emperador Guillermo á Leon XIII; y pueden anunciarles que en los primeros días de esta semana llegó á Berlin la respuesta de Su Santidad. Es de manera, que facilitará el cumplimiento de la promesa del soberano germánico, de abrogar ó modificar las célebres leyes de mayo. La negociacion elevada desde las cancillerías á la alta esfera de

Pontífices y Emperadores, por estas cartas de un interes europeo, no puede detenerse ante obstáculos pequeños, teniendo empeño de honor, así Leon XIII como Guillermo I, en consolidar la paz religiosa.—X.

Madrid 13 de febrero.

Hoy se ha entrado más pronto que de ordinario en la órden del día en la sesion que ha celebrado el Congreso, y conforme á lo establecido en ella, se ha procedido á la eleccion de secretario, cargo que ha resultado vacante por renuncia del Sr. Ruiz Martinez, nombrado como se sabe para un alto puesto en Filipinas para donde saldrá desde esa ciudad acompañando al Sr. general Jovellar que ha sido nombrado gobernador superior civil y capitán general de aquel archipiélago. Segun la jurisprudencia establecida y aplicada hace pocos días, se ha corrido la escala de los secretarios y para el cuarto puesto ha luchado esta tarde el Sr. Pagan, como candidato de la mayoría, habiendo dado por segunda vez las oposiciones de sus votos al Sr. Quiroga Lopez Ballesteros, y el éxito ha sido tal, que sólo por seis votos ha triunfado el candidato de la mayoría Sr. Pagan. No puede decirse, sin embargo, que la batalla haya sido muy reñida, porque apenas ha tomado parte en ella la mitad de los diputados admitidos; pero de todas suertes lo ocurrido es digno de estudio, tanto más cuanto que no es el primer caso análogo que ocurre, al contrario, cada día es derrotado el gobierno en secciones donde los que parecen sus amigos están en mayoría, y esto prueba que en materia de disciplina parlamentaria más que en otras deja que desear la actual mayoría; escuso decir que esta votacion es el suceso político del día, á no ser que la que pueda tener lugar en el Senado sobre la enmienda del duque de la Torre al proyecto relativo al estado mayor del ejército llame con más fuerza la atencion de las gentes.

Despues de la eleccion de secretario, se ha leído la proposicion del señor Pedregal sobre el matrimonio, en la que pide que el Congreso declare que está en vigor la ley del señor Montero Rios. Basta con esto para comprender que esta proposicion es completamente ineficaz, pues aunque el Congreso hiciera, que no la hará la declaracion que le pide el diputado republicano, nada se habría adelantado toda vez que los tribunales son los únicos que tienen atribuciones para declarar que leyes están vigentes y cuáles derogadas. Por lo demas, el señor Pedregal está pronunciando un discurso estensísimo y en que se echa de ver que hace de esta una cuestion de empeño, pero se ha estendido en tantos detalles y ha descendido á referir tantos casos particulares, que la atencion del Congreso no se ha podido sostener hasta el fin, debiendo ademas notarse que el asunto no ha despertado gran curiosidad y por lo tanto es escasa la concurrencia en los escaños y tribunas. Despues que hable el señor ministro de Gracia y Justicia se presentará una proposicion de no haber lugar á deliberar que apoyará el señor marques de Sardoal.—A.

— En Alicante ha sido recibida con sin igual entusiasmo la preciada reliquia de la Santa Faz, que, con motivo de la fiesta de Cuaresma, ha sido trasladada á la iglesia de San Nicolas.

El juéves, á las cuatro de la tarde, anunciaban los cañones del Castillo de Santa Bárbara haberse descubierto la comitiva que la conducía. Todo Alicante acudió á la puerta de la Reina y calles inmediatas por donde hizo su entrada, á las seis de la tarde, acompañada del comandante general y de 400 personas con cirios encendidos. Todo el clero parroquial y los canónigos de la Colegiata acompañaban á la venerada imagen, que llevaba el digno abad de San Nicolas. Una comision del ayuntamiento, con su cronista el señor Viravens, presidían el acto.

A las siete y media hacia su entrada en el templo la procesion, donde era imposible penetrar porque estaba ocupado literalmente por la multitud que, ansiosa de saludar á la imagen, no temía morir asfixiada.

— Por la vía de los Estados-Unidos se han recibido en Madrid algunos detalles, transmitidos de San Francisco de California, acerca del terrible siniestro ocurrido en Tebachapi (Sierra Nevada), en el ferrocarril Southern Pacific.

Parece que á la terminacion de una elevada pendiente se detuvo un tren procedente de San Francisco con el fin de desenganchar una de las dos locomotoras con que habia subido la cuesta. Por descuido de los guarda-frenos hubieron de quedar sueltos y sin traba algunos de los coches del tren, que descendieron por la cuesta con un movimiento uniformemente acelerado, recorriendo, en un espacio de tiempo increíblemente corto, la distancia de unas cuatro millas, hasta que al fin, saltando de los carriles, se precipitaron algunos de los coches por uno de los lados del terraplen de la vía, que tenía unos quince piés de elevacion, destrozándose y

prendiéndose fuego casi en el mismo instante. Veintin pasajeros murieron á la vez aplastados y quemados, y resultaron heridos ó contusos otros muchos. Los heridos fueron llevados á los Angeles en un tren especial. Los cadáveres y fragmentos humanos fueron colocados en ataúdes.

Se practica una investigacion para averiguar á quien cabe la responsabilidad del accidente.

— Está fijada para el día 28 del actual la recepcion del Sr. Balaguer en la Academia Española. Versa su discurso de entrada sobre las literaturas regionales, y contestará al nuevo académico el señor Castelar.

Paris 12 de febrero.

Prescindiré por un momento del Senado, donde continúa discutiéndose la enmienda Leon Say-Waddington relativa á la proscripcion de los príncipes, para hablarle de nuestra situacion industrial y financiera.

Las huelgas alarmantes se multiplican y presentan cada día un carácter socialista más marcado. Bastará que le indique los singulares incidentes que han distinguido á la de los trabajadores de las fábricas de loza de Limoges, para que comprenda desde luego la gravedad de la crisis social, hacia la cual nos encaminamos.

La corporacion municipal de Limoges, compuesta naturalmente de radicales, ha intervenido en la huelga, aprobando un donativo de 30,000 francos en favor de los obreros desocupados.

¿Acaso un ayuntamiento tiene la facultad de disponer de los fondos municipales á favor de una huelga? Esos fondos proceden de los impuestos pagados por todos los ciudadanos, los fabricantes, los industriales, la clase media y los consumidores. Una parte de esos 30,000 francos procede, pues, del dinero salido de los fabricantes ó patronos, y sin embargo se da el caso singular de que la autoridad pública representada por el municipio, tome bajo la fortuna de impuesto del dinero de los patronos para entregarlo á los obreros, á fin de que estos triunfen de los patronos. ¡Se hace la guerra á la clase media y á los patronos con su propio dinero!

Si semejantes procedimientos tomasen carta de naturaleza en nuestra administracion y el gobierno no censurase con la anulacion el acto abusivo y peligroso del municipio de Limoges, nos veriamos espuestos á ver en breve á las municipalidades radicales de las grandes ciudades, destinando sumas considerables, 500,000 francos ó un millon, para las huelgas de los obreros ó las coaliciones socialistas! Y hasta podría llegar el caso de asistir al espectáculo extraordinario de que los ayuntamientos contratasen, en nombre de las poblaciones, empréstitos con el crédito hipotecario, á fin de acudir en auxilio de los huelguistas sublevados contra sus patronos.

Como eso es ya socialismo puro, empieza á cundir la alarma con motivo de los hechos que acabo de indicarle y se han hecho ya reclamaciones muy enérgicas cerca del gobierno para inducirle á que proteja mejor el orden público y los intereses legítimos de cada cual contra las tendencias destructoras de toda organizacion social.

Los obreros colectivistas revolucionarios de Roanne van todavía más lejos, pues no se contentan ya con donativos, sino que acaban de dirigir una peticion al ayuntamiento de la ciudad encaminada á la apropiacion colectiva de la propiedad individual. ¡No piden más que eso! Además, mientras esperan esta reforma fundamental, reclaman la reduccion del trabajo á siete horas diarias y el nombramiento de inspectores elegidos por los propios interesados para que vigilen la estricta observancia de esta nueva reglamentacion.

Seguramente dentro de poco tiempo veremos formular por otro grupo una proposicion prohibiendo toda clase de trabajo en nombre de la dignidad humana!

En medio de esta fiebre y de esta locura revolucionarias, que tanta necesidad hay de que sean combatidas con los principios religiosos y la moral cristiana, el gobierno continúa con la mayor ceguera su lucha contra las ideas y creencias, de las cuales por el contrario debería hacer su mejor apoyo.

Ya se ha realizado últimamente la supresion de los capellanes castrenses de la armada, y ayer, mientras multitud de personas de mundo se estrujaban para tomar parte en la subasta de los diamantes y alhajas de Sarah Bernhardt, la administracion hacia vender en medio de la mayor soledad los vasos sagrados empleados hasta ahora para el servicio divino en la armada y que actualmente carecen de aplicacion. Dichos objetos piadosos á duras penas han podido ser enajenados por el precio en bruto de la plata!

Por otro lado nuestra Hacienda se encuentra en un estado tan lamentable y el gobierno tropieza con tantas dificultades para llenar el déficit existente,

que para proporcionarse recursos sin ruido y sin empréstitos no ha hallado otro medio mejor que dar un número considerable de licencias en el ejército, á fin de ahorrar de este modo los gastos de mantenimiento de los soldados que pasan á vivir con sus familias. El gasto del ejército asciende próximamente á un millon de francos diarios. Licenciando 100,000 ó 150,000 soldados, es verdad que se desorganiza el ejército, pero en cambio se proporciona al Tesoro una economía cotidiana de varios centenares de miles de francos, que despues de algunos meses ascenderán á millones y que servirán para disimular las prodigalidades del régimen actual.—O.

— Escriben de San Petersburgo á la *Correspondencia política* del 9:

«Sería de desear que Europa se decidiese á convocar una conferencia para examinar de comun acuerdo la situacion de Egipto ántes que Inglaterra consume el acto de anexion á que le permiten encaminarse poco á poco el silencio y la inercia de Europa. No es menester aguardar el último instante para intervenir, pues entonces no se podría obrar sin esponerse á suscitar graves complicaciones que contendrían á más de una potencia, induciéndola á aceptar hasta en perjuicio propio el hecho consumado. En la actualidad aun sería posible conseguir que Inglaterra capitulase, si se mantuviese con firmeza la cuestion de Egipto en el terreno internacional en que de cincuenta años á esta parte la han colocado las prácticas diplomáticas y la fuerza de los tratados.

A no dudarlo, no puede sostenerse que sea superflua una revision de los tratados que han regularizado en todo ese período la situacion de Egipto. La necesidad de esta revision es innegable, y lejos de poner un obstáculo á ella, las potencias la piden; pero no debe hacerse en perjuicio de ninguna de ellas. Conviene, pues, que se realice cuanto ántes el proyecto de reunir una conferencia en la cual las potencias puedan ponerse de acuerdo y examinar hasta qué punto las modificaciones que ha resuelto hacer Inglaterra se hallan en armonía con los tratados anteriores y los intereses internacionales actuales.»

— Los periódicos del Havre publican los pormenores de una terrible explosion ocurrida en una casamata del fuerte de Sainte Adresse.

De seis meses á esta parte había en ese fuerte obreros ocupados en deshacer cartuchos metálicos de pequeño calibre. Durante el trabajo se inflamó un cartucho y el fuego se comunicó á una caja, en la cual había unos 500 ó 600 cartuchos.

En el momento de ocurrir esta desgracia se hallaban en la casamata nueve trabajadores de la clase de paisanos y un guarda de batería.

Al oír la explosion acudieron soldados de todas partes y presenciaron un espectáculo horrible. Al traves del humo vieron diez hombres tendidos en medio de las llamas y dando gritos desgarradores. Apresuráronse á salvarlos y los trasladaron á toda prisa á varios aposentos. Todos aquellos infelices sufrieron quemaduras y heridas bastante graves ocasionadas por las balas y la pólvora inflamada.

Los heridos más graves, en número de seis, fueron trasladados en carruajes al hospital.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 13.—En la sesion del Congreso ha sido elegido secretario cuarto del mismo el Sr. Pagan.

Se ha presentado luego una proposicion pidiendo el restablecimiento del matrimonio civil é igualmente otra de no ha lugar á deliberar.

El Sr. Pedregal al apoyar la primera ha condenado el decreto del Sr. Cárdenas, ha defendido la institucion del matrimonio civil, ha negado la validez al decreto del Sr. Cárdenas por faltarle la firma Real y la sancion de las Cortes y ha declarado que en su concepto era ofensivo á las Cámaras, á S. M. el Rey y á la opinion.

Continuado el Sr. Pedregal su discurso en el Congreso, ha negado la suficiencia del proyecto de ley acerca del matrimonio presentado por el señor Bugallal y ha dicho que el decreto del Sr. Cárdenas atentaba contra el derecho del Estado y contra la paz civil, dándose con él motivo al escándalo y á la existencia de la poligamia.

En la sesion que hoy ha tenido lugar en el Senado, el señor marques de Monistrol ha dirigido varias excitaciones al señor Gamazo á fin de que se conserve la biblioteca del duque de Osuna.

Ha continuado luego el debate acerca del proyecto de reforma del Estado Mayor del ejército, se ha desechado una enmienda del general Serrano, han quedado aprobados los artículos primero y segundo del referido proyecto y el señor conde de Casa Valencia ha combatido el tercero.

El Sr. Romero Giron, al contestar en el Congreso al Sr. Pedregal, ha ofrecido que presentaría en breve un proyecto resolviendo la cuestion.

El señor marques de Sardoal, apoyando la proposicion de no ha lugar á deliberar, ha sostenido

que el señor Romero Giron establecería las reformas que fuesen necesarias, pero sin precipitacion.

El Sr. Bugallal ha defendido en el Congreso el decreto del señor Cárdenas y ha declarado que los conservadores se abstendrán de votar.

El Sr. Martos ha expuesto la necesidad de armonizar los poderes civil y religioso, cuyo fundamento, ha dicho, es necesario para la realizacion del matrimonio, y ha declarado que votará el matrimonio civil, aconsejando á sus amigos que lo voten.

Se ha tomado en consideracion por 134 votos contra 23 la proposicion del señor marques de Sardoal de no ha lugar á deliberar. El señor Martos y sus amigos han votado con el gobierno, las demas oposiciones en contra. Los conservadores se han abstenido de votar.

Se atribuye grande importancia á la actitud del señor Martos que ha votado con el gobierno en la cuestion del matrimonio civil.

Paris 13.—Mañana la comision de la Cámara de los diputados examinará el proyecto de M. Waddington, aprobado ayer por el Senado.

Corre el rumor de que la mayoría de la Cámara se halla dispuesta á adoptar el proyecto de M. Barbey como base de transaccion.

La Conferencia que entiende en las cuestiones relativas al Danubio aprobó el sábado próximo pasado una proposicion extendiendo los poderes de la comision europea desde Galatz hasta Braila y además resolvió que las proposiciones de la Bulgaria fuesen presentadas por la mediacion del embajador turco.

En la sesion que hoy ha tenido lugar en la Cámara de los diputados, M. Devés ha presentado el proyecto aprobado ayer por el Senado, cuyo proyecto ha pasado inmediatamente á la comision.

M. Paul de Cassagnac ha manifestado que deseaba dirigir una interpelacion acerca de la situacion actual, pero no ha podido explicarla por haber sido aplazada para dentro de un mes, lo cual ha dado lugar á un apasionado incidente.

El presidente de la Cámara ha pronunciado la censura contra M. Faure, diputado bonapartista, que ha acusado de cobardía al ministerio por no haber querido contestar á M. Paul de Cassagnac.

Londres.—El príncipe Napoleon ha hecho hoy una visita á la Emperatriz Eugenia.

Madrid 14.—Se ha descubierto en Valencia una falsificacion de billetes de cincuenta pesetas del Banco de España, habiendo sido cogidos los falsificadores.

La cuestion del matrimonio civil preocupa grandemente á los hombres políticos, pues se teme que provoque divisiones.

Los partidarios de la izquierda censuran la actitud del señor Martos.

Hoy se han reunido los senadores y diputados de la izquierda á fin de acordar la conducta que debe seguir el partido en la cuestion relativa al matrimonio civil.

Hoy se ha verificado en esta córte la primera sesion del juicio oral y público, con grandísima concurrencia de abogados, periodistas y público. La causa, objeto del mismo, ha sido de poca importancia. El señor Garnica ha presidido el tribunal, ante el que han comparecido cinco testigos.

Dícese que el duque de Montpensier representará á S. M. el Rey de España en la Coronacion del Czar que debe verificarse durante el mes de mayo en Moscou.

El Congreso ha aprobado en votacion ordinaria la proposicion del señor marques de Sardoal despues de una animada polémica entre los señores Sardoal, Fabié y Moret.

Ha llamado la atencion el espectáculo que daban dos individuos de la mayoría pretendiendo que ésta se halla dividida en la cuestion del matrimonio civil. El señor Alonso Martinez defiende el proyecto que presentó el Sr. Pidal y aboga por el matrimonio canónico.

La izquierda, en la reunion que ha tenido hoy, se ha ocupado principalmente en la conducta del señor Martos, y ha acordado que el señor Moret obligue al señor Romero Giron á que haga terminantes declaraciones respecto del matrimonio. Convínose por último en mantener un criterio favorable á la ley de 1870.

Continúan las inundaciones en los Estados Unidos, á consecuencia de las cuales los barrios bajos de Louisville se hallan cubiertos por 60 piés de agua y han perecido 30 personas. Además, ha sido arrastrada por las aguas la estacion del ferrocarril de Cincinnati, resultando 50 víctimas.

Paris 14.—M. de Freycinet ha tenido esta mañana una entrevista con M. Grévy, quien deseaba hablar con él acerca de la situacion. En esta conferencia no se ha hecho ofrecimiento de ninguna clase y por lo tanto no ha habido aceptacion ni negativa alguna, pues M. de Freycinet se ha limitado á consignar las impresiones y observaciones que había recogido.

Es probable que M. Grévy consultará en breve á los presidentes de las dos Cámaras.

El gabinete actual, aun cuando haya dimitido, parece que durará un buen número de días.

M. Grévy ha recibido esta mañana á varios comisionados de los comerciantes é industriales franceses, los cuales le han entregado una esposicion llamando la atencion del presidente de la república acerca de la crítica situacion producida por la frecuencia de las crisis ministeriales.

M. Grévy ha contestado que deploraba más que nadie la situacion difícil de los negocios, y que procuraría por todos los medios que estuviesen á su alcance la rehabilitacion del comercio y de la industria.

El número de firmas corresponde ya á la importancia de los negocios, puesto que presentan un capital de más de 200 millones de francos, esperándose todavia otras firmas de Paris y de provincias.

La comision de la Cámara de los diputados ha rechazado por 6 votos contra 5 la proposicion de M. Barbey y ha aprobado por 5 contra 5 y una abstencion la proposicion presentada por M. Floquet, habiendo sido nombrado ponente M. Marcou.

GACETILLA LOCAL.

En los periódicos que recibimos por el correo de ayer hallamos la siguiente noticia, acerca de la cual no podemos dejar de llamar la atencion de cuantas personas acostumbran comer carnes de tocino procedentes de los Estados-Unidos, con el objeto de que tomen sus precauciones á fin de evitar las terribles consecuencias de que han sido víctimas algunas personas de Málaga.—Dice así:

«La prensa de Málaga dice hoy que son hasta ahora ocho los enfermos atacados de trichina á consecuencia de haber comido carnes frescas de cerdo que contenian tan temible parásito.

La Junta de sanidad ha adoptado las siguientes medidas:

Nombrar una comision compuesta de varios facultativos y fiscales de la junta para que reconozcan las carnes que existan en las casas de los enfermos, pasando despues á los establecimientos donde se hayan comprado para reconocer las que tengan á la venta é inutilizar todas las que estén en mal estado.

Redactar y publicar instrucciones preservativas para el público.

Que se establezca un microscopio en la plaza de Abastos, para que el público pueda usarlo y reconocer las carnes frescas de cerdos.

Que no se permita la venta de carnes ni embutidos sin que sean reconocidas en el matadero, haciéndose lo mismo con las que entren por la aduana.

Asimismo se tomaron otros acuerdos referentes al asunto y encaminados á evitar cualquier riesgo á la salud pública.»

Posteriormente hemos sabido que el Sr. Director general de Sanidad ha telegrafado al Sr. Gobernador de esta provincia acerca el mismo asunto en los términos siguientes:

«A consecuencia de haber sido atacadas en Málaga de trichina varias personas por comer jamon procedente del extranjero, encargo á V. S. que inmediatamente ordene que por las Aduanas de esa provincia no se permita la introduccion de carne de cerdo sin un escrupuloso reconocimiento, exigiendo la más absoluta responsabilidad á cualquiera que sin este requisito consienta el paso de aquellas.»

En vista pues de la gravedad del caso, el señor Loís é Ibarra ha dictado inmediatamente las oportunas disposiciones á fin de conseguir que se lleve á cabo con la mayor vigilancia lo que le ha sido comunicado por dicho Director de Sanidad.

La recaudacion de las aduanas de la Península é islas Baleares obtenida en el mes de enero último, ha ascendido á la crecida cifra de 13.835,140 pesetas ó sean 4.044,654 más que en igual mes del año anterior.

Las provincias que han tenido los rendimientos en alza, con relacion á igual mes del año anterior, son las siguientes: Alicante, Almería, Badajoz, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Castellon, Coruña, Gerona, Granada, Huelva, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Santander, Sevilla, Tarragona, Valencia, Vizcaya y Baleares.

La provincia que recaudó más fué la de Barcelona (3.312,871 pesetas); en segundo lugar figura Vizcaya (1.256,645 pesetas); luego Valencia (1.210,615) y despues Santander (1.048,757). Las demas provincias recaudaron menos de un millon de pesetas.

Las Baleares recaudaron 166.575'53 pesetas.

Sólo la aduana de Barcelona obtuvo muy próximamente la cuarta parte de los rendimientos de todas las aduanas.

El próximo domingo á las cinco y media de la tarde empezarán en la iglesia de Montesion unos Santos ejercicios destinados exclusivamente á señoras.

Ya que el mundo tanto se afana en suscitar obstáculos á la santificacion de la mujer cristiana, es de desear que las fieles hijas de la Iglesia se armen y se preparen debidamente, en unos días de santo retiro, para vencer las seducciones del mundo y cumplir su espinosa mision en la tierra, conservando incólume el tesoro de la gracia y edificando á sus familias y á la sociedad entera, con el perfume de sus virtudes, con ejemplos de caridad, de pureza, de abnegacion y de sólida piedad:

Ayer por la mañana una señora anciana, vecina de la Rambla, estando calentándose por medio de un brasrillo, tuvo la desgracia de encenderse, y cuando regresó su sirvienta, que había salido de casa, la encontró desvanecida por el humo y lastimosamente chamuscada. La infeliz sobrevivió pocos momentos. Dios haya acogido su alma en la mansion de los bienaventurados.

El precio medio general que obtuvieron los artículos de consumo en esta provincia durante el mes de Enero último, fueron los siguientes:

Granos: Trigo 26'92 pesetas el hectólitro.—Cebada 13'98 id.—Centeno 11'00 id.—Maiz 19'20 id.—Garbanzos 0'60 id el kilógramo. — Arroz 0'55 id.

Caldos: Aceite 1'01 pesetas el litro.—Vino 0'40 id.—Aguardiente 0'96 id.

Carnes: Carnero 1'38 pesetas el kilógramo.—Vaca 1'64 id.—Tocino 1'67 id.

Nuestro apreciable amigo y paisano D. Jaime Cómas y Muntaner, que ha tomado parte en las oposiciones celebradas en Madrid para proveer las clases de Matemáticas del Instituto de San Juan de Puerto-Rico, ha merecido por sus brillantes ejercicios que el tribunal le colocara en primer término. Le enviamos nuestra más afectuosa felicitacion.

Se ha impuesto una multa á los Alcaldes de Muro, Buñola, Santa María, Sansellas, Lloseta y Santa Margarita por no haber dado contestacion á los reparos ofrecidos á esta seccion de cuentas en el exámen de las municipales de dichos pueblos.

Segun telegrama de Mahon, recibido ayer por el Sr. Gobernador de la provincia ha sido admitido á libre plática, cumplidas las prescripciones sanitarias, el vapor-correo de Filipinas *Magallanes*, que saldrá para Barcelona.

A los variados tratamientos que hemos visto consignados hasta el presente para combatir la viruela, hay que añadir este otro, que tiene las apariencias de original, y que se ha usado por los ingleses en el ejército de la India con un resultado magnifico.

Cuando la fiebre que la produce ha llegado á su más alto grado, ántes que aparezca la erupcion se frota el pecho con aceite de croton y unguento tártrico, lo cual hace que la erupcion aparezca en aquella parte del cuerpo y no en el resto de él.

Por medio de este tratamiento se obtiene tambien que dicha erupcion sea completa, impidiendo que la enfermedad ataque los órganos internos.

Ayer tarde, á la hora de itinerario, zarpó el vapor-correo *Jaime II* para Valencia, conduciendo la correspondencia, 15 pasajeros y mercancías.

Se halla vacante una plaza de agente de 3.ª clase del cuerpo de Orden público con destino á la Delegacion de Mahon, dotada con el sueldo anual de 450 pesetas.

Se va á crear en esta capital otra sociedad de socorros mútuos con el título *La Concepcion*, habiéndose presentado el reglamento de la aprobacion del Gobierno de provincia.

El día 13 del próximo Marzo á las doce de la mañana y en la seccion de Fomento de esta provincia, se verificará la segunda subasta, por haberse rescindido la primera, de los acopios de piedra machadada con destino á la carretera de Ibiza á San Antonio, bajo el tipo de 1698 pesetas 9 céntimos.

D. Sebastian Calafat y Serra ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Santa María.

El *Boletin oficial* de ayer anuncia la vacante de la secretaría del Ayuntamiento de Manacor, dotada con el haber de 1500 pesetas anuales del presupuesto municipal.

Los que aspiren á dicha plaza podrán presentar sus solicitudes en dicha corporacion dentro el plazo de quince días.

Mañana continuará la entrega de los quintos de la isla de Menorca á la Caja de reclutas ante la Diputacion provincial.

Hoy, á las siete de la mañana, han fondeado en nuestro puerto los vapores mercantes *Palma* y *Santueri*. El primero procedente de Barcelona, con carga y 28 pasajeros, y el segundo de Cette, con carga y pipas vacías.

Escriben de Filadelfia que el domador Peter Marwin, de la coleccion de fieras de Doris, hubo de sostener el lunes de la semana pasada un peligroso combate contra la leona Juno en una sala, cuyos lados estaban ocupados por jaulas de fieras. Juno, que hacia algunos días estaba celosa porque el domador acariciaba á tres leoncillos de una jaula situada en frente de la suya, acabóse de exasperar al ver que el lunes, despues de darles de comer, les prodigaba caricias. El domador, para calmarla, la acarició tambien á ella, pero como tropezase y cayese entre los barrotes de la jaula, la leona lo cogió con una pata precipitadamente por el brazo derecho, más arriba del codo, y con la otra pata le golpeaba en todas las partes del cuerpo á donde podía alcanzar.

Un dependiente del domador tomó una barra de hierro para hacer soltar á Juno su presa, pero sólo consiguió encolerizarla más. Entre tanto andaban muy revueltas las demas fieras y saltaban y rugian dentro de sus jaulas. Marwin logró desasirse de la leona dejando las carnes de su brazo derecho entre sus garras. Al ver Juno que la presa se le escapaba se arrojó con todo el peso de su cuerpo contra los barrotes de su jaula, rompiéndolos, y lanzóse fuera de su encierro furiosa y rugiendo. El domador pudo coger una barra de hierro con la cual se dirigió contra Juno. Esta, despues de dar algunos desordenados saltos, se tendió en el suelo en un rincón de la sala.

Marwin, conociendo que se había calmado ya el furor de la celosa Juno, le descargó unos cuantos golpes con la barra de hierro y la obligó á entrar en su jaula, á cuya reparacion se procedió en seguida.

Los médicos que examinaron el brazo desgarrado del domador han dado á éste la esperanza de que no quedará inutilizado.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15 á las 5 t.

(Reibido el 15 á las 8,56 t.)

En el Congreso continúa la discusion acerca el código de comercio.

Ha habido nuevas inundaciones en Ohio.

Aumenta el conflicto en las Cámaras de Francia. La crisis es insoluble.

Se han hecho manifestaciones en el teatro de Berlin contra el Ministro de guerra frances.

Bolsin: 62'45.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado.	62'85
Id. id. fin corriente.	62'85
Id. id. fin próximo.	63'10
4 p ^s amortizable.	76'65
Empréstito de Cuba.	97'20
Banco de España.	284'00
Paris 4p ^s interior contado.	61'37
Palma 4p ^s interior contado-Liquidacion	62'85
Barcelona 3 p ^s interior contado.	27'85
Coloniales.	76'00
Nortes.	113'75
Alicantes.	103'00
Orenses.	31'75
Cataluñas.	32'00
Descuentos.	36'50
Francias.	116'00

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 15.

De Cullera laud San Bernardo, de 42 ton., cap. José Alberti, con 8 mar., arroz y efectos.
De Alicante goleta San José, de 95 ton., cap. Antonio Medina, con 7 mar. y lastre.
De Burriana pailebot Iris, de 46 ton., cap. Lorenzo Arauda, con 5 mar. y lastre.

TEATRO PRINCIPAL.—Para mañana sábado.—Extraordinaria representacion por el profesor Sr. Motti y las Sombras humorísticas.

Entrada general 2 rs.—Id. al paraiso, 1'40.—Medias entradas al paraiso 1 real.